

REVUE DE PRESS QUOTIDIENNE (6 @gouvci.officiel







(+225 07 87 36 36 36 @gouvciofficiel

Mardi 04 juin 2024

PRESSE NATIONALE





MESSAGE SUR L'ÉTAT DE LA NATION : ALASSANE OUATTARA DEVANT LE CONGRÈS, LE 18 JUIN

Après Yamoussoukro (19 avril 2022) et Abidjan (25 avril 2023), le Chef de l'État sera à nouveau devant le Parlement réuni en Congrès, le 18 juin 2024, comme l'indique un communiqué adressé aux députés ivoiriens. Le Chef de l'État va se prononcer sur l'état de la Nation comme le recommande la Constitution. Le rendez-vous de Yamoussoukro d'avril 2022 a été marqué par la désignation de Koné Tiémoko Meyliet, en qualité de Vice-président de la République de Côte d'Ivoire. En 2023, le Chef de l'État a saisi cette tribune pour réaffirmer la solidité de l'économie ivoirienne, tout en ajoutant que la Côte d'Ivoire est aujourd'hui l'une des locomotives de la sous-région et l'une des principales vitrines d'une Afrique qui avance et qui gagne.



AUDIENCES: LE CHEF DE L'ÉTAT ÉCHANGE AVEC SON HOMOLOGUE SUD-CORÉEN ET PLUSIEURS PERSONNALITÉS

A Séoul pour le 1er Sommet Corée du Sud - Afrique prévu, du 4 au 5 juin, le Président Alassane Ouattara a multiplié les rencontres de haut niveau, hier, lundi 3 juin 2024, dans la capitale sud-coréenne. Il a échangé avec Yoon Suk-yeol, son homologue sud-coréen. Les échanges ont porté sur le renforcement de la coopération entre la Côte d'Ivoire et la Corée du Sud. Puis, avec Ban Ki-moon, ancien secrétaire général de l'Organisation des Nations unies, avec qui le Président Ouattara a évoqué la situation en Côte d'Ivoire et les perspectives de coopération entre la Fondation "Ban Ki-moon" et la Côte d'Ivoire. Le Président Alassane Ouattara a par ailleurs pris part au dîner offert par le Président de la Corée du Sud et son épouse, Mme Kim Keon-hee, dans l'après-midi, en l'honneur des Chefs d'État et de Gouvernement présents pour le premier Sommet Corée du Sud - Afrique.





COOPÉRATION ÉCONOMIQUE: LA CÔTE D'IVOIRE REÇOIT ENVIRON 600 MILLIARDS DE FCFA DE LA CORÉE

La Côte d'Ivoire est présente à la première édition du Forum Afrique-Corée du Sud qui s'ouvre, ce mardi 4 juin 2024, sous le thème : "L'avenir que nous construisons ensemble : croissance partagée, durabilité et solidarité". En marge de ce sommet, le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, et la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Kaba Nialé, ont cosigné, le dimanche 2 juin 2024, avec le ministre coréen des Affaires étrangères, Cho Tae-Yul, un accord-cadre relatif au prêt du fonds coréen de coopération pour le développement économique. Cet accord permettra à la Côte d'Ivoire de bénéficier de financements d'un montant total d'environ 600 milliards de FCFA (soit un milliard de dollars) pour la réalisation de divers projets de développement sur la période 2024-2028.



AMÉLIORATION DU CLIMAT DES AFFAIRES : LE CEPICI PRÉSENTE LES AVANTAGES LIÉS À L'ÉLIGIBILITÉ AU CODE DES INVESTISSEMENTS

La directrice du Guichet unique des formalités d'entreprises au Centre de promotion des investissements en Côte d'Ivoire (CEPICI), Tegnan Sandrine, a présenté les avantages liés à l'éligibilité au Code des

investissements. C'était au cours du Gouv'Space du CICG, du jeudi 30 mai 2024, retransmis sur le compte X (ex-Twitter) du Gouvernement. Pour elle, il y a bien des avantages à être éligible au Code des investissements. Il s'agit, entre autres, des exonérations fiscales (droits de douanes) et de la suspension de la TVA lors de la phase d'investissement. A l'en croire, le Code des investissements s'applique aux investissements privés relevant d'un régime réel d'imposition et remplissant les obligations comptables, fiscales et environnementales. (Source : CICG)



10 000 LOGEMENTS SOCIAUX ET DE STANDING AINSI QUE DES TERRAINS VIABILISÉS À BOUAKÉ : AMADOU KONÉ DONNE LE COUP D'ENVOI DU PROJET

Le ministre des Transports, Amadou Koné, par ailleurs maire de Bouaké, a procédé, le jeudi 30 mai 2024, à la pose de la première pierre du projet de création d'une nouvelle ville appelée "Eco-Ville Harmonie". La cérémonie s'est déroulée à Sessenouan, une localité de la commune de Bouaké, en présence du maître d'ouvrage, Siriki Sangaré, président de la Chambre nationale des promoteurs et constructeurs de Côte d'Ivoire (CNPCCI). Cette nouvelle ville écologique, d'une superficie de 238 hectares, est le premier projet issu du forum économique "Investir à Bouaké" tenu, en janvier dernier, en marge de la Coupe d'Afrique des Nations 2023. A terme, la nouvelle ville accueillera près de 10 000 logements sociaux et de standing, ainsi que des terrains viabilisés.

Société 🕑



AGNIBILÉKROU / LUTTE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS : LE CABINET DE LA PREMIÈRE DAME SENSIBILISE

En appui à la Direction départementale des Eaux et Forêts d'Agnibilékrou, le Comité national de surveillance des actions de lutte contre l'exploitation et le travail des enfants (CNS), logé au Cabinet de la Première Dame, a saisi l'occasion de la finale du concours "Génie en herbe" et du concours de l'école la plus verte, tenue, le vendredi 31 mai 2024, pour sensibiliser les parents sur le travail des enfants à la veille des vacances scolaires. Le message de la sensibilisation est donné par Michel Amani Konan, consultant du CNS. L'envoyé de la Première Dame, Dominique Ouattara, s'est réjoui de l'engagement des autorités administratives, politiques et coutumières dans la lutte contre le travail des enfants.



CLÔTURE DES ASSISES DE L'UCESA SUR LE CHANGEMENT CLIMATIQUE : AKA AOUÉLÉ ET SES PAIRS AFRICAINS PROPOSENT DES SOLUTIONS

Les lampions se sont éteints, le lundi 3 juin 2024, sur la réunion du Bureau exécutif de l'Union des conseils économiques et sociaux et institutions similaires d'Afrique (UCESA), à Abidjan-Plateau, au siège du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC). Le président du CESEC, Dr Eugène Aka Aouélé, qui a dirigé les travaux et l'atelier de clôture des assises de l'UCESA sur le changement climatique, depuis le vendredi 31 mai 2024, et ses pairs africains, ont proposé des solutions, chacun selon les réalités de son pays, face à ce fléau mondial. Aka Aouélé, tout en se félicitant des résultats observés depuis le début des assises et de l'engouement qu'elles ont suscité, s'est réjoui de la participation d'Institutions venues spécialement d'Europe, d'Amérique, d'Asie et d'Afrique.



TERRORISME : LA CEDEAO ÉVALUE SON SYSTÈME DE RÉSILIENCE ET DE SÉCURITÉ HUMAINE

La Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) teste la fiabilité de son système de résilience et de sécurité humaine, à l'atelier organisé, du 4 au 9 juin 2024, à Abidjan, Bondoukou, Man et Yamoussoukro. Dosso Youssouf, directeur du Centre national de Coordination du Mécanisme de réponse à l'Alerte précoce (CNCMR), représentant le ministre d'État, ministre de la Défense, a indiqué, hier, lundi 03 juin, à l'ouverture des travaux à la représentation de la CEDEAO sise à Cocody, que l'objet de l'atelier est l'évaluation de la résilience et de la sécurité humaine de la Côte d'Ivoire. Il a souligné que, conscient de l'importance de la question, "l'État s'est fermement engagé dans cette voix en intégrant la sécurité humaine au titre des priorités de l'action gouvernementale".



PROMOTION DE LA DESTINATION CÔTE D'IVOIRE APRÈS LA CAN 2023 : SIANDOU FOFANA MET SES DIRECTEURS DE BUREAUX À L'ÉTRANGER EN MISSION

Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a présidé, le mardi 28 mai 2024, le séminaire-bilan post-Can 2023 à l'attention des directeurs des Bureaux du tourisme à l'étranger (BTE), à l'immeuble Postel 2001 à Abidjan-Plateau. Avec à la clé, la signature par ceux-ci, de contrats d'objectifs et de performance, les érigeant en VRP (Vendeurs-représentant-placiers) de la destination dans leurs pays d'exercice. Le ministre Siandou Fofana a en outre instruit les directeurs des BTE sur l'impérieuse nécessité de surfer sur la vague du succès de la CAN organisée en terre ivoirienne, en janvier-février 2024, pour mettre en orbite, l'acte 2 de la stratégie nationale de développement touristique "Sublime Côte d'Ivoire".



VISITE DE TRAVAIL DANS LA DIRECTION RÉGIONALE MARITIME EST : SÉREY DOH REND HOMMAGE À ALASSANE OUATTARA

Le ministre délégué des Transports, chargé des Affaires maritimes, Célestin Sérey Doh, a fait la synthèse de la visite de travail qu'il a effectuée dans la direction régionale maritime Est (DRE), hier, lundi 3 juin 2024, à Grand-Bassam, comme il l'a promis à ses collaborateurs. Au cours de cette séance de travail, le membre du Gouvernement a, une fois encore, témoigné sa reconnaissance au Chef de l'État, Alassane Ouattara, qui a bien voulu le reconduire à la tête de ce département ministériel. Il est ensuite revenu sur les motivations de cette visite de travail qui s'explique par sa volonté d'aller au contact des différents services pour recueillir leurs difficultés afin d'y apporter les solutions appropriées qui vont améliorer leurs conditions de vie et de travail.



17E ÉDITION DE LA SEMAINE DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LES ENGINS À 2 OU 3 ROUES DANS LE VISEUR DE LA DIRECTION RÉGIONALE DES TRANSPORTS À ABOISSO

"Sécurité des usagers des deux et trois roues motorisées et non motorisées (cycles) dans la circulation routière", c'est le thème de la 17e édition de la Semaine de sécurité routière initiée par le Ministère des Transports en collaboration avec les Forces de défense et de sécurité, notamment la police et la gendarmerie. Le lancement, à Aboisso, a eu lieu, le lundi 3 juin 2024, au poste d'entrée de la ville en venant d'Abidjan. Conformément au thème choisi, la Direction régionale des Transports met l'accent sur le contrôle des pièces afférentes aux engins à deux ou trois roues et sur la sensibilisation des usagers. "Nous mettons l'accent sur le port de casque de protection, le respect des vitesses prescrites, la conduite sous l'emprise de l'alcool et de stupéfiants, etc.", a confié Adèle Menzan, directrice régionale des Transports.

Sport (2)



FOOTBALL : LE MINISTRE SILAS METCH ÉCHANGE AVEC LE NOUVEAU DG DE L'UFOA-B

Philippe Alain Tcheré, nouveau directeur exécutif de l'Union des fédérations ouest-africaines de football (UFOA) zone B, a été reçu, ce lundi 3 juin 2024, en audience par le ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch. La rencontre entre les deux hommes s'est tenue au Cabinet du ministre sis à la Tour A à Abidjan-Plateau et s'est articulée autour du football. Venu présenter ses civilités au ministre délégué, le nouveau patron de l'UFOA-B a aussi félicité la Côte d'Ivoire pour la brillante organisation de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023 et de la récente bonne prestation des Éléphanteaux au tournoi UFOA-B, à Accra au Ghana.



EN CÔTE D'IVOIRE, LA PRODUCTION D'OR ATTEINT DES RECORDS

L'annonce du projet Koné, gisement à très fort potentiel exploité par la société canadienne Montage Gold, est un des symboles de la dynamique de la filière aurifère ivoirienne. Les prévisions de production pour 2024 atteignent 55 tonnes d'or contre 42 tonnes il y a trois ans. La production prend de l'ampleur, boostée par un code minier attractif. Sur les dix mines en exploitation, trois ont été inaugurées ces deux dernières années. Le pays a longtemps priorisé la production agricole avant le développement de sa "filière Mines". "Un des gros avantages de notre pays, c'est qu'on a réussi à bâtir un dialogue qualitatif avec le Gouvernement qui a permis d'aboutir à un code minier en 2014", a fait savoir Jean-Claude Diplo, président du Groupement des professionnels miniers de Côte d'Ivoire.

>>

VU SUR LE NET





AGRICULTURE : "TOUT SAVOIR SUR" LE DÉVELOPPEMENT DES FILIÈRES COTON ET ANACARDE EN CÔTE D'IVOIRE, CE MARDI 4 JUIN 2024

Le développement des filières coton et anacarde en Côte d'Ivoire est la thématique au programme de "Tout savoir sur" (TSS), de ce mardi 4 juin 2024. Le directeur général du Conseil du Coton et de l'Anacarde, Dr Adama Coulibaly, est l'invité de cette conférence de presse hebdomadaire du CICG. Il partagera la politique de l'État de Côte d'Ivoire en matière de développement des filières coton et anacarde. Prévue à 15H00 au Système intégré de Gestion du Foncier urbain (SIGFU), sis à la cité administrative à Abidjan-Plateau, cette tribune d'échanges et d'information est retransmise en direct sur les canaux digitaux du gouvernement ivoirien. (Source : CICG)





LA CÔTE D'IVOIRE AU SOMMET DU SPORT MONDIAL : LA RÉVOLUTION DE L'ÈRE ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ

Depuis l'arrivée du Premier Ministre, Dr Robert Beugré Mambé, à la tête du département des Sports et du Cadre de vie de la Côte d'Ivoire, en octobre 2023, le pays a vu son rayonnement international dans le domaine sportif s'accroître de manière spectaculaire. Et l'on assiste à une ascension sportive fulgurante sous l'égide du ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de vie de la Côte d'Ivoire, Adjé Silas Metch. Au-délà des victoires engrangées, il y a sans nul doute le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, ministre des Sports et du Cadre de Vie qui a placé sa confiance en son ministre délégué Adjé Silas Metch. Sous sa direction, la Côte d'Ivoire a remporté des titres prestigieux, des médailles d'or et des qualifications aux événements sportifs mondiaux les plus importants.

>>

AGENCE DE PRESSE

Société ()



SIGNATURE D'UNE CONVENTION POUR INTENSIFIER LA LUTTE CONTRE LES STRUCTURES ILLÉGALES DANS LE SECTEUR DE LA MUTUALITÉ SOCIALE

Le président du conseil d'administration de l'Association des Cliniques privées de Côte d'Ivoire (ACPCI), Dr Bassit Assad, et la directrice générale de l'Agence ivoirienne de Régulation de la Mutualité sociale (AIRMS), Koné Colette ont signé, lundi 3 juin 2024, à Abidjan-Plateau, une convention cadre pour intensifier la lutte contre les structures illégales dans le secteur de la mutualité sociale. "Cette initiative heureuse s'inscrit dans la droite ligne de l'amélioration de la couverture santé de la population. Elle va permettre spécifiquement de lutter efficacement contre les structures illégales et la concurrence déloyale dans le secteur tout en contribuant à l'amélioration de la gouvernance du système de santé nationale", a déclaré le représentant du ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Touré Laciné.



CÔTE D'IVOIRE : 83,46% DE TAUX DE RÉUSSITE AU CEPE

Les statistiques issues des délibérations indiquent 512 562 candidats déclarés admis sur 614 121 candidats présents, soit un taux de réussite de 83.46% en 2024 contre 71,28 % en 2023, en hausse de 12,18%. Selon la première responsable de la Direction des examens et concours (DECO), Mariam Dosso Nimaga, ces résultats, analysés sous l'angle du genre, révèlent que sur 305 077 filles présentes, 256 563 sont admises, et sur 309 044 garçons présents, 255 999 le sont également. Cela donne des pourcentages de 84,10% pour les filles contre 82,84% pour les garçons, a-t-elle souligné, mentionnant que les filles connaissent ainsi un meilleur taux de réussite que les garçons. Toutes les régions, lors de cette session du CEPE, ont connu un taux de réussite entre 67,94% et 93,27%.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

















+225 07 87 36 36 36







Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

www.gouv.ci

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale